

# ONU Inicia Conferencia Sobre Ayuda a Países en Desarrollo

WASHINGTON, febrero 19 (UPI).— El Secretario General de las Naciones Unidas Javier Pérez de Cuéllar inaugura este lunes la Conferencia Internacional de Desarrollo y se espera que exhortará al gobierno de Estados Unidos a que acepte un liderazgo mayor en el desarrollo del Tercer Mundo.

Pérez de Cuéllar pronunciará uno de los discursos principales en la inauguración de la reunión de tres días en la que participarán unos 1,500 expertos en asuntos internacionales de todo el mundo.

Los programas de asistencia al exterior de Estados Unidos, Japón, la Unión Soviética y otras naciones industriales, serán examinados en

detalle durante los debates, que se efectuarán en el Centro de Convenciones de Washington.

El discurso del Secretario General de la OEA, titulado "Liderato en un Mundo Interdependiente" coincide con los anuncios de que el gobierno del presidente George Bush buscará nuevos enfoques para la deuda externa del Tercer Mundo.

En ese contexto "esperamos que Pérez de Cuéllar exhorte al gobierno del presidente Bush a que tome un liderazgo mayor en el desarrollo del Tercer Mundo", indicó un comunicado de los organizadores de la conferencia.

El senador Patrick J. Leahy, pre-  
—Favor pase a la página 71.



CONTINUAN PROTESTAS. Teherán, Irán, febrero 19. Escolares iraníes continúan las protestas en Teherán, portando carteles en los que exigen el asesinato del escritor del libro "Versos Satánicos", el británico Salman Rushdie. (Reuter).

## Resumen mundial

### Washington

#### Pérez de Cuéllar Pide Liberación de Militar al Servicio de la ONU



Javier Pérez de Cuéllar

WASHINGTON, febrero 19 (EFE).— El secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, hizo hoy un llamamiento a los secuestradores del coronel William R. Higgins y otros rehenes en manos terroristas en el Líbano para que liberen a los prisioneros.

Pérez de Cuéllar recordó la suerte de Higgins, militar norteamericano al servicio de las Naciones Unidas en el Líbano, al cumplirse el sábado el primer aniversario de su secuestro.

El diplomático peruano se manifestó "decepcionado" por el fracaso de todas sus gestiones personales tendentes a conseguir la liberación de Higgins, pero dijo que no escatimaría esfuerzos para obtener tanto su puesta en libertad como la de otros a quienes se ha mantenido "como víctimas en tan crueles circunstancias".

### Seúl

#### Más de 10 Mil Policías Sudcoreanos Bloquean Protestas Estudiantiles

SEUL, febrero 19 (EFE).— Más de diez mil policías surcoreanos volvieron a impedir el do-

—Favor pase a la página 37.



FABRICA MULETAS. Kabul, Afganistán, febrero 19. Un joven afgano fabrica en Kabul, muletas para sus compatriotas que sufrieron heridas por las minas terrestres soviéticas. Se estima que cerca de 30 millones de minas fueron usadas por las fuerzas soviéticas, en nueve años de ocupación. (Cable-foto AP).

## Temor en Medios Literarios por Amenazas de Iraníes

Washington, febrero 19 (EFE).— Las amenazas efectuadas esta semana por el Ayatolá Jomeini y el régimen islámico de Irán contra el autor de la novela "Versos Satánicos" crearon un temor generalizado en los medios literarios de Estados Unidos.

Al menos tres de las más importantes cadenas de librerías estadounidenses suspendieron las ventas de la obra del escritor británico de origen indio Salman Rushdie debido a las amenazas iraníes.

—Favor pase a la página 25.

## Shamir Apoya por Primera Vez Pláticas con Arabes

Jerusalén, febrero 19 (AP).— El primer ministro Yitzhak Shamir dijo el domingo que acogería "con todo mi corazón" las negociaciones de paz con los árabes auspiciadas por los Estados Unidos y la Unión Soviética.

Shamir habló en la víspera de una visita que realizará este lunes a El Cairo el Ministro de Relaciones Exteriores, Moshe Arens, donde se entrevistará con su colega soviético, Eduard Shevardnadze, y con el presidente egipcio, Hosni Mubarak.

Shamir no aludió directamente al plan soviético, que contempla que el consejo de seguridad de las Naciones Unidas sea convocado a nivel de ministros de relaciones exteriores

slidente de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), Yasser Arafat, durante su gira de diez días por el Medio Oriente, reveló el sábado en Damasco, Siria, propuestas para la realización de una conferencia internacional auspiciada por Naciones Unidas que incluiría a la OLP.

—Favor pase a la página 29.

## Sandinistas Respetarán Resultados de Comicios

MANAGUA, febrero 18 (ACAN-EFE).— El Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), partido en el poder en Nicaragua, prometió el sábado que

respetará "firmemente" el resultado de las elecciones, que se celebrarán en febrero del próximo año.

—Favor pase a la página 69.

## Crece Deterioro en Capa de Ozono sobre el Artico

LONDRES, febrero 19 (EFE).— Un grupo de científicos de cuatro países que realizan una investigación sobre la capa de ozono afirmó el domingo que el agujero descubierto en 1986 sobre el Mar Artico está creciendo más rápidamente de lo que se pensó en un principio.

Los científicos, de Alemania Federal, Estados Unidos, Noruega y el Reino Unido, dieron a conocer el viernes los resultados preliminares de su investigación en un comunicado divulgado simultáneamente en la localidad inglesa de

—Favor pase a la página 33.

## Gobierno de Bush no Reducirá las Presiones Contra Panamá

PANAMA, febrero 19 (EFE).— El nuevo gobierno estadounidense de George Bush, no reducirá las presiones políticas y comerciales de su antecesor, Ronald Reagan, contra el régimen panameño del general Manuel Antonio Noriega, pese a que esa política no logró que éste dejara el poder, afirmaron el domingo diplomáticos estadounidenses.

"No vamos a recono-

cer a un gobierno liderado por ese hombre vinculado con el narcotráfico y el lavado de dinero. Esta es una posición", dijo un funcionario.

—Favor pase a la página 68.

## Bush Hará Breve Visita a Sudcorea

SEUL, febrero 19 (UPI).— El presidente George Bush hará una breve visita a Seúl la semana entrante para demostrar el firme interés de Estados Unidos en la seguridad de Corea del Sur, donde los avances democráticos han estado acompañados por crecientes protestas antilestadoamericanas por parte de grupos disidentes.

Bush llegará a Seúl el mediodía del 27 de febrero, luego de un viaje a Beijing, donde pasará dos noches, después de asistir al funeral del emperador Hirohito, el 24 de febrero.

En una escala de cuatro horas y media,

—Favor pase a la página 71.



NO COMPLETA VIAJE. Torishima, Japón, febrero 19. El japonés Fumio Niwa que intentaba atravesar en globo el Pacífico, aterrizó de emergencia cerca de la Isla Torishima a 2.250 kilómetros al sureste de Tokio. Niwa fue rescatado por